



○ かけ算九九ボランティア

昨年度は新型コロナウイルス感染症拡大により中止となった「穂波東校：かけ算九九ボランティア（以下、九九ボラ）」が新しいスタイルで復活しました。穂波東校オリジナルの「小中一貫教育の取組」の一つである「九九ボラ」が復活し、大変うれしく思います。

本年度はこれまでの対面式ではなく、オンラインを使つての方式です。中学部生徒たちがタブレット端末の画面越しにかけ算九九を覚えてたての小学部2年生の児童たちの暗唱を聞き、「バッチリ、合格！」「おいしい！しく、さんじゅうろくだよ。」等と声をかけながら指導を行いました。

今回も「九九ボラ」により、児童たちは意欲的に九九の暗唱に取り組み、予定されていた3週間の中で、ほとんどの児童が九九を覚えることができました。中学生たちも意欲的に取り組み、自己有用感や自尊感情の高まりを見取ることができました。そのような児童生徒たちの「九九ボラ」終了後の感想等を紹介しつす。

2年生児童の感想（中学生に向けたメッセージ）の一例

- 九九をきいてくれて、ありがとうございました。九九ボランティアのお兄さん お姉さんのおかげで九九がいえるようになりました。
- いつも九九をきいてくれてありがとうございました。休み時間をとってまでありがとうございました。
- 九九をきいてくれて ありがとうございます。きいてくれて うれしかったです。また九九をがんばります。
- 九九でぜんぶ言えたら「おめでとう」と言ってくれて うれしかったです。これからは九九をれんしゅうしたいと思います。
- わたしたちの九九を聞いてくれてありがとうございました。顔を見てやるきができました。またあのシールを作ってください。

かけ算九九ボランティアに参加した生徒の感想の一例

- 2年生が一生懸命頑張っていてとても感動しました。私は3週間参加したのですが、日に日に2年生が成長していたのですごいなと思いました。とても楽しい昼休みを過ごせました。
- 参加して思ったことは、みなさんが礼儀正しく最初に「お願いします」など言えていてえらいなと思いました。これからは勉強を頑張ってください。
- 初めての体験でとても楽しかったです。九九を間違えた時にやさしく教えることが難しかったです。これからは九九ボランティアの取り組みがあるときには自分から九九ボランティアに参加していこうと思います。
- リモートで九九ボランティアをするのは緊張すると思ったけど、2年生のかわいい笑顔で緊張がほぐれた。2年生のおかげで楽しく九九ボランティアをできてよかった。
- 私には今3年生の妹がいます。妹が去年の九九の練習をしているのを見て、今の2年生に九九を教えてあげたいと思い参加しました。みんな上手ですごくおどろきました。とても楽しかったです。

今回、このような新しいスタイルの「九九ボラ」ができたのも、穂波東校の先生方のお陰です。ボランティアの生徒の応募に働きかけをされた中学部の先生方、事前指導を含め「九九ボラ」に関わる様々な指導に取り組まれた小学部の先生方、そして運営面において中心的役割を果たされた小学部の船越先生、大和先生、中学部の高峰主幹、技術面を担当された小学部の右田先生には深く感謝致します。

これからも穂波東校では、児童と生徒が互いに学び合い、高め合うことができる教育活動を先生方のお力をいただきながら創造していきたいと願っています。



タブレット端末の画面に向かって、九九を暗唱する児童たち



身振り手振りを加えながら、九九の指導に取り組む生徒たち



九九ボラ終了後、生徒から届いたメッセージを読む児童たち



九九ボラ終了後、児童から届いたメッセージを読む生徒たち